

Rotary ハ 尾 ロ タ リー ク ラ ブ 会 報

2016

vol.55
No.26

1/27



世界へのプレゼントになろう

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

1. 真実か どうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるか どうか



八尾RCバナーの主旨
「我々のクラブは、老いも若きも
相手を敬愛し、和気あいあい、
楽しいクラブライフを送っている
ことが誇りであります」

国際ロータリー テーマ

世界への
プレゼントになろう

国際ロータリー会長 K.R.ラビンドラン

ハ 尾 ロ タ リー ク ラ ブ テーマ

リラックスロータリーで
豊かで楽しい人生を

会長 村本 順三

国際ロータリー 第2660地区 テーマ

変革を!ロータリーを通じて
奉仕(プレゼント)を!

国際ロータリー 第2660地区 ガバナー 立野 利三

第2661回 例会 プログラム

▼開会「点鐘」

▼ロータリーソング

「四つのテスト」

▼ゲストの紹介

八尾市小・中学校生徒指導
研究協議会会长 森 信之様八尾市教育委員会 指導課
指導主事 黒井 健之様

米山奨学生 三宅 建様

▼出席報告

▼その他の報告

▼会務報告

「会長の時間」「幹事の時間」

▼SAA報告 ニコニコ箱

▼卓話「自然の中で」報告

八尾市小・中学校生徒指導
研究協議会会长 森 信之様

八尾市教育委員会 指導課

指導主事 黒井 健之様

▼閉会「点鐘」

▼卓話予告

2/3 「ロータリーの友について」

井川孝三会員

2/11(木・祝日) IM第4組

ロータリー・デー

会長の時間

先週のシェラトン都ホテル大阪での初例会では多くのご出席をいただきましてありがとうございました。

この次、皆さんとの懇談会は3月23日の創立55周年の祝宴となります。小さな節目とは言え5年に一度の周年行事ですから、毎年ある行事とは違つ

て会員の皆様は義務と思っていただき、全員出席でお願いします。特に55周年は会員を中心を謳っておりますので成功、不成功の鍵は皆さまの参加に係っていますので多くの会員、ご家族の出席をお願いいたします。

さて、発明王エジソンの多くの発明の中で一番の発明はやはり電球だと思います。このエジソンの「白熱電球」が発売されるまでは、光、明かりを出すためには必ず何かを燃やなければならなかったのですから大改革と言えるでしょう。

発売された当時「世界から夜が消えた」と呼ばれたように白熱電球はLED電球が普及して

きた現在まで長く大きな恩恵を我々に与えてくれました。

この偉大な発明王エジソンは日本との係りが大変深かったようです。大発明の白熱電球のフィラメントに日本の竹が採用されたのは有名な話ですが、日本の文化や風習に対して深い理解を示していたといわれています。

また、エジソンの生きた時代は日本が大変革期を向かえた時代でもあり、欧米の優れた技術を学び、日本に持ち帰ることを目的としてエジソンを訪ねた日本人も数人いたようです。

近年、エジソンがとても信頼していた身近な助手に日本人がいたことが明らかになってきました。彼の名は岡部芳郎で山口県の大島商船学校で航海士として勉強していましたが、遠洋航海中に体調を崩してニューヨークで下船、当時は定期便が無かったのでそのままアメリカに残るようになりました。

芳郎は電気技師として働きだし、後にエジソンの研究所に身を寄せるようになりました。エジソンはこの勤勉で正直な日本人青年をとても信頼していましたと伝えられています。彼は「自分の子供たちはしょっちゅう自分の周りから金品を勝手に持ち出していくが、この日本の青年はテーブルの上にお金が置いてあっても、手をつけることなど全くない」と芳郎を高く評価し

たコメントを残しています。

また、街中で襲撃を受けた時に暴漢を芳郎が得意の柔道で窮地を救ったエピソードもあり、エジソンが親交深かった自動車のフォードとキャンプに行くときなども同行したと言われているほど信頼していたようです。

芳郎は1914年に帰国し、日本唯一のエジソンのトーキー映画の撮影技師として活躍した後、鉄工所を興したと伝えられていますが、残念ながら1945年の神戸大空襲で命を落とし、多数所有していたエジソンゆかりの品々も同時に焼失してしまったと伝えられています。

助手として雇われていたのは岡部芳郎ただ一人ですが、日本電気(NEC)の創設者である岩垂邦彦もエジソンの元で当時の最先端技術や発明に対する心構えを学び、帰国後NECを設立しました。その他にも多くの日本人がエジソンと交流を持ちエジソンの発明に大きな貢献し、日本の発展にも寄与しました。

このように世界に貢献し誇れる日本人が多くいます。昨年やっと映画化され知る人もおおくなりました杉原千畝、彼はユダヤ人6,000人の命を救った日本のシンドラーと言われています。このような人たちが日本より外国で有名で尊敬されている、と言うのは日本人として恥ずかしいと思います。わたしが小さい頃

は部屋に両親が買ってくれた偉人の伝記文庫があり読んだものです。今更になりますが、子ども達に誇れる日本人を一人でも多く知ってもらいたいと思います。

幹事報告

▼小山会員からお歳暮のお菓子をいただきました。本日皆様にお配りしております。お召し上がりください。

▼次週例会後、新入会員カウンセラーの意見交換会を開催します。カウンセラーの皆様は、ご出席ください。

ロータリーの友紹介

▼クラブ広報委員会・

吉田 法功 委員長

RI会長のメッセージでは、ヒンズー教の教えについて紹介され、その上で「あなたの影響力を増やしましょう」と述べられています。

また今月は、職業奉仕月間です。職業奉仕を実践した各クラブの職業体験をはじめとする事業が紹介されています。

このほか米山だよりでは、交野RC元会長からの投稿が掲載されています。すばらしい内容のことを書かれていますので、ご一読ください。

その他の報告

▼55周年実行委員会・

吉本 憲司 副実行委員長

記念式典の会費につきまして実行委員会で検討の結果、金額を変更させていただくことと

しました。これまでの積立金を活用することで、会員はゼロ、ご夫人は10,000円とさせていただきます。多数のご参加をお待ちしております。

▼山陰 恭志・次年度幹事

本日午後6時より、第1回の被選理事会を開催します。対象の方はご出席をお願いいたします。

▼米山奨学生・三宅 建様

国際学会に参加することになり、来週からタイへ行ってまいります。現地で、研究の内容について発表する予定です。

卓 話

「職業奉仕委員会で学んだこと」

▼地区職業奉仕委員会・田中

徳彦 委員長(大阪西南RC)

平素は当委員会にご協力、ご理解をいただきまして、ありがとうございます。また本日は卓話の貴重な時間をいただき、感謝申し上げます。

まだ若輩者ですが、私も職業奉仕について勉強の途中です。諸先輩もたくさんおられる中で僭越ですが、これも役回りということで、ご容赦ください。

さて本年度から、1月が職業奉仕月間となりました。これにちなんで職業奉仕についてのお話をさせていただきます。

1)職業奉仕とは

皆様よくご存知のシェルトンは職業奉仕について「常に他人の立場を考えて、他人のためになるように尽くすサービス(奉

仕)を実践しているものが成功を収める」と述べています。

「職業奉仕は、ロータリアンがそれぞれの職業を通じて他の人々に奉仕し、高い道徳水準を保つことを奨励します」と「ロータリーの心と実践」には書かれています。私はわからないことあれば、まずこの本を読んでいます。

ところで京セラ創業者の稻森和夫氏は著書で、初期の資本主義のことなどについてふれる中で「欲望に基づく経営は、必ず破綻する」とおっしゃっています。また、他者を思いやる「利他の心」が必要である、と説かれています。これはまさに、ロータリーで言う職業奉仕のことではないか、と感じた次第です。

2)職業奉仕で学んだこと

私がクラブで初めて職業奉仕を担当したとき、出前授業や職場体験学習といった事業が求められました。

私の所属する大阪西南RCは大阪市西区がエリアなので、そこで実施することにしました。そして対象には、中学生を選びました。

事前の打ち合わせで中学校を訪問してわかったことは、すでに中学校では年間2時間の「総合学習」で地域の人たちなどの講話などを受けている、ということでした。

しかし実際にやってみると、とても喜ばれました。実施するま

では不安も多かったのですが、やってよかったです。職場体験も西区の事業所で行いましたが、たった2日間にもかかわらず、働いている側でも「自分自身も気付かされることがいろいろとあった」と言ってくれるスタッフの方もおられました。

こうした事業を実施したこと、自分の仕事を通じ、少し貢献できたのではないか、という気がいたします。

職業奉仕はロータリーの根幹とも言われますが、決して難しいものではなく、行動や経験を通して理解できるものだと思います。

3)地区職業奉仕委員会の取り組み

地区的職業奉仕委員会で行っていることは、まずは各クラブの支援です。

次に各クラブの委員長様に集まっていただき、5月に職業奉仕委員長会議を開催しています。

このほか今年度は、職業奉仕に関するQ&Aなどをまとめた資料も作成していきたいと考えております。

さらに次年度は職業奉仕委員長の勉強会なども実施できれば、と計画しているところです。

ニコニコ箱

▼村本会長 大阪西南RC田中徳彦様

本日の卓話よろしくお願いします。

今後の予定

月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日
1	2	3					1	2	3				
4	5	6 (例会休会)	7	8	9	10	8	9	10	11	12	13	14
11	12	13 初例会 理事会	14	15	16	17 国際 協議会	15	16	17	18	19	20	21
18	19	20	21	22	23	24	22	23	24	25	26	27	28
25	26	27	28	29	30	31	29 金光八尾 卒業式						
1月 職業奉仕月間							2月 平和と紛争予防／紛争解決月間						

▼飯田幹事 先週の新年例会には、多数の御出席ありがとうございました。写真ありがとうございます。

▼高井会員 在籍内祝。

▼坂本・中川(将)・山本(勝)・菅野・山田・濱岡・渋谷・吉田・宮川・野村・小谷・樋口・大槻・福田・富田会員 写真ありがとうございます。

▼中西(啓)会員 本年もよろしくお願い申し上げます。写真ありがとうございました。在籍内祝。

▼池尻会員 誕生内祝。写真ありがとうございます。

▼寺坂会員 初例会欠席させ

て頂きました。

▼山本(昌)会員 本日、初被選理事会よろしくお願ひ申し上げます。写真ありがとうございます！

▼中川(廣)会員 本日、田中地区奉仕委員長卓話有難うございます。本人誕生内祝。

▼今西会員 写真なかったです。

▼稲田会員 本日例会忘れてました。欠席ですみません。SAA代筆です。

▼吉本会員 妻誕生内祝。

▼田中会員 本年も宜しくお願ひします。写真ありがとうございます。

▼柏木会員 初例会欠席おわび。

在籍内祝。

▼津田会員 誕生日内祝。写真ありがとうございます。

▼新宮会員 車いすバスケットボール宜しくお願ひします。写真ありがとうございます。

▼山陰会員 長竹さんローソクありがとうございます。

▼長竹会員 佐々木先生お世話になりました。

▼松村会員 色々欠席おわび。誕生内祝(家内)。

▼中西(広)会員 坂本さん、中川(将)さん、田中さん、宮川さん先日はお世話になりました。

本日の合計 107,000円

累計 2,281,000円

今期の目標 3,500,000円



八尾RC Facebookページ www.facebook.com/yaorotary

出席報告

月日	会員数	出席	(内出席規定適用免除者)	出席率	メークアップ	確定出席率
12/16	59	39	8	72.22%	1	74.07%
1/13	57	44	6	86.27%		
1/20	57	37	4	75.51%		